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Aprueban en comisiones dictamen de reforma judicial de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politicas/aprueban-en-comisiones-dictamen-de-reforma-judicial-de-
michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/la-reforma-al-poder-judicial-pasara-morena-y-aliados-se-
impondran-12736438.html 
Las comisiones unidas de Justicia, Asuntos Electorales y Participación Ciudadana, y Puntos 
Constitucionales, aprobaron el dictamen de reforma constitucional al Poder Judicial de Michoacán. 
De acuerdo con el dictamen, que se aprobó sin convocar a medios de comunicación, las comisiones 
legislativas avalaron reformas significativas en la Constitución de Michoacán, propuestas por el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El documento prevé la creación de dos nuevas instituciones 
en sustitución del actual Consejo del Poder Judicial: el Órgano de Administración Judicial y el 
Tribunal de Disciplina Judicial. Estos organismos contarán con autonomía técnica y de gestión, con 
el objetivo de asegurar un mayor control administrativo y disciplinario dentro del Poder Judicial. 
 
En Michoacán al vapor: sólo fueron once días para reformar el Poder Judicial local 
https://www.contramuro.com/reforma-judicial-michoacan-rapida/ 
https://postdata.news/tras-1-dia-en-comisiones-congreso-aprobara-este-lunes-la-reforma-judicial-
de-michoacan/ 
En Michoacán la reforma al Poder Judicial del Estado se ha realizado al vapor, sólo once días se 
habrán empleado en el Congreso a partir de la presentación de la iniciativa por parte del Ejecutivo 
para concretar las modificaciones a la Constitución Política del Estado. Tal celeridad llama la 
atención tomando en cuenta la relevancia del tema. Esta velocidad no se había visto en ninguna 
reforma a la Constitución Local, incluso no se ha visto en temas menores como el adecuar palabras 
o conceptos en alguna Ley. A las ocho de la mañana de este lunes el Pleno del Congreso ha sido 
citado para una sesión extraordinaria en la que se prevé como único punto la lectura, discusión y 
votación del dictamen elaborado por las comisiones de Justicia, Puntos Constitucionales y Asuntos 
Electorales. 
 
Aprobarán sin cambios reforma judicial de Ramírez Bedolla para Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politicas/aprobaran-sin-cambios-reforma-judicial-de-ramirez-bedolla-
para-michoacan/ 
La diputada de Morena, Emma Rivera Camacho, presidenta de la Comisión de Puntos 
Constitucionales en la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán, rechazó que la aprobación del 
dictamen de reforma judicial estatal se haya realizado de manera apresurada o sin la debida 
discusión.  En entrevista con Quadratín, Rivera aseguró que el proceso legislativo fue transparente 
y cumplió con todas las formalidades, pese a las críticas de la oposición que reclamaba un debate 
amplio y la ausencia de foros inclusivos para todos los sectores involucrados. "Es una reforma que 
ha estado ampliamente difundida a nivel federal y que prácticamente ha estado en la discusión 
nacional desde hace meses", sostuvo Rivera, al defender que el tema es conocido por todos los 
actores y que se cumplieron las formalidades del procedimiento. 
 
Pide PRI análisis sin prisas de reforma judicial de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-pri-analisis-sin-prisas-de-reforma-judicial-de-
michoacan/ 
La diputada local del PRI, Adriana Campos Huirache, destacó la importancia de llevar a cabo un 
análisis detallado y sin prisas de la reforma constitucional propuesta para el Poder Judicial de 
Michoacán, revisada por las comisiones de Puntos Constitucionales, Justicia y Asuntos Electorales 
del Congreso local. En entrevista con Quadratín, a pregunta expresa, la legisladora enfatizó que su 
bancada espera "un pleno respeto, un gran análisis" y que se escuchen "todas las voces" antes de 
tomar una decisión.  "Lo que nosotros esperamos es lo que hemos dicho siempre: que haya un pleno 
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respeto, que haya un gran análisis, que se escuchen todas las voces, que podamos hacer un gran 
trabajo legislativo para que al final de cuentas la decisión que vayamos a tomar sea una decisión 
consensada y que en realidad sea para beneficio de las michoacanas y los michoacanos", afirmó. 
  
Se suma Congreso de Michoacán a reforma constitucional en materia de áreas y empresas 
estratégicas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-suma-congreso-de-michoac%C3%A1n-a-reforma-
constitucional-en-materia-de-%C3%A1reas-y-empresas-estrat%C3%A9gicas 
Con 29 votos a favor, 7 en contra y 0 abstenciones el Congreso de Michoacán se sumó a la reforma 
constitucional en materia de áreas y empresas estratégicas, con la cual se busca "preservar la 
seguridad y autosuficiencia energética del país"; en resumen será el Estado quien tenga la 
preponderancia en la generación de energía, en el servicio de internet y no se entregarán 
concesiones para la explotación del litio. El dictamen realizado por la comisión de Puntos 
Constitucionales hace referencia al acceso a la electricidad como un derecho humano, y se establece 
la planeación y el control del sistema eléctrico nacional por parte del Estado, con el objetivo que no 
se constituyan monopolios. 
 
Congreso de Michoacán acerca a jóvenes información sobre la reforma judicial local 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-de-michoac%C3%A1n-acerca-a-
j%C3%B3venes-informaci%C3%B3n-sobre-la-reforma-judicial-local 
El Congreso de Michoacán realizó el foro "Retos y alcances de la reforma al Poder Judicial en el 
estado", con el fin de acercar información especialmente a jóvenes en torno a la iniciativa en la 
materia. Participó el magistrado en retiro Miguel Puebla Calderón, que aseguró, la reforma federal 
surgió de una promesa de campaña de Morena, aliados y en ese entonces su candidata, Claudia 
Sheinbaum Pardo, propuesta que la ciudadanía avaló con su voto en las pasadas elecciones. Al 
partido Morena la ciudadanía le entrego también el poder reformador con la elección pasada y esto 
es lo que está haciendo. Son pocos países que practican el voto para elegir a sus jueces, 
seguramente serán los más preparados" Miguel Puebla Calderón. 
 
Comunicados: 
 
Pugnará el Congreso del Estado por la mejora integral del Poder Judicial en Michoacán 
Tras advertir que el acceso de la ciudadanía a la justicia debe ser eficiente y oportuno, el diputado 
Juan Antonio Magaña de la Mora, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, afirmó 
que desde el Legislativo “vamos a trabajar en el fortalecimiento del Poder Judicial en Michoacán”. 
En el marco de la Inauguración de la Sede Judicial en el municipio de Jiquilpan, acción que forma 
parte del Programa de Mejoramiento de Instalaciones y Condiciones de Trabajo del Poder Judicial, 
el representante del Poder Legislativo reconoció que se abran más y mejores espacios en pro de la 
justicia, y para las y los michoacanos. 
 
Reforma Judicial dará legitimidad democrática a ese Poder 
La democratización del Poder Judicial fue una decisión del pueblo que acudió a las urnas, para 
otorgar al Constituyente la facultad de llevar a cabo esta reforma, que permitirá otorgar legitimidad y 
el fortalecimiento de la institución judicial en México. Con ello, la impartición de la justicia será pronta, 
expedita, transparente y humana. Así quedó de manifiesto en el Foro “Retos y Alcances de la 
Reforma al Poder Judicial”, que se llevó a cabo en el patio del Congreso del Estado, y que fue 
presidido por las diputadas Fabiola Alanís Sámano y Emma Rivera Camacho; así como por el 
magistrado en retiro Ruben Puebla Calderón y el consejero del Poder Judicial, Víctor Lenin Sánchez 
Rodríguez. 
 
Congreso de Michoacán aprueba Reforma Constitucional en Materia Energética 
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El Pleno del Poder Legislativo votó a favor de la Minuta con Proyecto de Decreto, que reforma los 
artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de 
áreas y empresas estratégicas. Ello, a fin de que se garantice la seguridad, autonomía y accesibilidad 
de los recursos energéticos del país bajo la responsabilidad del Estado Mexicano. 
 
El PRI siempre levantará la voz ante la inseguridad de Michoacán y México: Santiago Sánchez 
Bautista 
Desde el PRI Michoacán reiteramos la exigencia de justicia por el asesinato del edil de Chilpancingo, 
Guerrero, Alejandro Arcos Catalán, así como el de uno de sus colaboradores, además de tomar con 
la seriedad y gravedad que se requiere por parte del gobierno federal sobre la situación de violencia 
que se vive en el estado vecino, porque no es muy ajena al panorama de Michoacán, afirmó en 
tribuna, Santiago Sánchez Bautista, diputado local priista. "Estos crímenes solo son una muestra de 
la descomposición del vecino estado de Guerrero, donde la delincuencia no tiene cerca que la 
contenga y los gobiernos responsables de esto hacen como que no los ven, como que no pasa nada, 
como si ignorando los problemas, se solucionaran", aseguró. 
 
Presenta Octavio Ocampo iniciativa para modificar Comisión de Desarrollo Social por 
Comisión de Bienestar 
En sesión ordinaria del Congreso del Estado de Michoacán, el  presidente de la Comisión de 
Desarrollo Social, Octavio Ocampo Cordova presentó a la 76 Legislatura la reforma para cambiar el 
nombre de la Comisión de Desarrollo Social a Comisión de Bienestar, con el objetivo de alinear las 
políticas legislativas con los esfuerzos de la Secretaría de Bienestar del estado y promover una visión 
más amplia e inclusiva del desarrollo social. Durante la presentación de la iniciativa, el diputado 
Octavio Ocampo Cordova enfatizó que debe reconocerse a la política social como el conjunto de 
programas institucionales que desarrollan el Estado y su administración pública “para fortalecer el 
nivel de vida de la población, principalmente en áreas como educación, salud, vivienda, seguridad 
social y empleo”. 
 
El Diputado Toño Mendoza presenta iniciativa para la regulación del Uso de Cañones anti-
granizo 
Hoy, nos enfrentamos a un desafío crucial en nuestra lucha contra el cambio climático y la protección 
de nuestro medio ambiente. El uso de cañones sónicos en nuestro estado, destinados a prevenir 
granizadas que dañen los cultivos, ha demostrado ser una alteración del ciclo de agua que requiere 
medidas reguladoras urgentes. Señaló del Diputado del distrito 15 de Pátzcuaro.  Estos instrumentos, 
utilizados de manera indiscriminada en tierras de cultivo cercanas a mantos acuíferos, pueden tener 
impactos devastadores en la fauna y aumentar el riesgo de sequías. El cambio climático ya está 
cobrando su factura, como lo vemos en la situación crítica del lago de Pátzcuaro. 
 
Presenta Hugo Rangel iniciativa para alinear Constitución de Michoacán con la Federal en 
materia de Reforma Judicial 
Para alinear las disposiciones estatales con las federales en el ámbito del Poder Judicial, el diputado 
local del Partido del Trabajo (PT), Hugo Rangel Vargas, presentó una iniciativa para reformar y 
derogar diversos ordenamientos de la Constitución Política de Michoacán. En el marco de la Sesión 
Ordinaria celebrada el pasado jueves, el legislador petista manifestó que la adecuación de la 
Constitución de Michoacán referida, es una medida preventiva para asegurar que el marco jurídico 
estatal sea congruente con el federal, lo que permitirá que nuestra entidad garantice la correcta 
implementación de los preceptos federales en la materia. 
 
A la magistrada Alma Bahena, presea “Constitución de 1814”: 76 Legislatura 
El Pleno de la 76 Legislatura de Michoacán otorgará la Presea “Constitución de 1814” a la ciudadana 
Alma Rosa Bahena Villalobos, en Sesión Solemne el próximo 22 de octubre, en la ciudad de 
Apatzingán. Lo anterior, en el marco de la conmemoración del CCX Aniversario de la Sanción del 
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Decreto Constitucional para la Libertad de la América Mexicana, “fecha que precisa reconocer en 
Don José María Morelos y Pavón, al legislador, al visionario y al gran conformador de la patria nueva 
que hoy nos pertenece”, cita el dictamen aprobado en sesión ordinaria. 
 
Presenta diputada Tere Herrera solicitud para reactivar buzón naranja en el Congreso 
Queremos que las mujeres vivan seguras, que se fortalezcan las leyes para garantizarles mejores 
condiciones, afirmó Teresita Herrera Maldonado, coordinadora de diputados del PAN en Michoacán.  
Al detallar que presentó una solicitud ante el Instituto Municipal de la Mujer Moreliana para la 
Igualdad Sustantiva con la finalidad de reactivar el buzón naranja que se encuentra ubicado en el 
Congreso del Estado, al igual que capacitar al personal para darle seguimiento a las denuncias que 
sean depositadas en el mismo. 
 
Que cada municipio cuente con un centro de Protección Animal propone Adriana Campos 
Huirache 
Para construir un Michoacán más compasivo, más justo y más respetuoso, donde todas las formas 
de vida sean valoradas y protegidas, la diputada Adriana Campos Huirache presentó una iniciativa 
de reforma para que por Ley, los municipios del estado cuenten con un Centro Municipal de 
Protección Animal, para que mediante el mismo se implementen políticas de bienestar animal y se 
garantice su atención integral y se combata el maltrato, abandono y situación de vulnerabilidad. Al 
hacer uso de la tribuna y presentar una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal del Estado, 
la diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXVI 
Legislatura Local, convocó “vayamos por un Michoacán donde el maltrato y el abandono de animales 
no sean tolerados y donde la protección de los más vulnerables sea una prioridad”. 
 
La prevención es la clave para la supervivencia al Cáncer de Mama: Diana Espinoza 
En el marco del Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, la Diputada Local del 
Partido del Trabajo, Diana Mariel Espinoza Mercado, presentó un posicionamiento con motivo de 
esta fecha donde aseguró que gracias a las campañas de información y prevención las tazas de 
supervivencia a este padecimiento ha ido en amento; sin embargo, sigue como la principal causa de 
muerte entre las mujeres en México. Por tal motivo, la legisladora del PT hizo un llamado enérgico a 
no bajar la guardia y seguir promoviendo mayores campañas de prevención, con programas de 
difusión de la autoexploración mamaria, pero principalmente cambiar a un estilo de vida saludable. 
 
Para garantizar mayor protección a las víctimas en Michoacán,Víctor Manríquez, propone 
reformar Ley 
Con la finalidad de garantizar mayor protección a las víctimas de un delito en Michoacán y que Ley 
se fortalezca y garantizar su aplicación, el diputado coordinador del Grupo Parlamentario de 
Movimiento Ciudadano en la LXXVI Legislatura Local, Víctor Manríquez González presentó una 
iniciativa de reforma. El diputado de la bancada naranja en sesión propuso reformar la Ley de 
Atención a Víctimas en nuestro estado, para adicionar el artículo 6 bis, e incorporan los derechos de 
las víctimas, favoreciendo en todo tiempo la protección de los mismos, de esta forma se inhiben 
interpretaciones personales o reglamentarias que disminuyan los estándares protectores que se 
plantean en la presente norma. 
 
Que funcionarios eviten lenguaje machista, sexista y peyorativo: Melba Albavera Padilla 
Durante la sesión ordinaria de este jueves, la legisladora morenista presentó una propuesta de 
acuerdo que fue aprobada por unanimidad en el pleno legislativo, para exhortar a los funcionarios 
públicos de los tres poderes del estado, así como a los 112 ayuntamientos y al Consejo Mayor de 
Cherán, a evitar cualquier tipo de manifestación machista, sexista y peyorativa que incite a cualquier 
tipo de violencia por razón de género. Las violencias se manifiestan en acciones cotidianas que 
devalúan generalmente a las mujeres, a las niñas y a las personas de la comunidad LGTTTIQ+; es 
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la violencia “sutil" la más difícil de identificar y de reconocer, sostuvo la diputada Melba Edeyanira 
Albavera Padilla. 
 
Por las y los jóvenes e impulso al deporte vamos a legislar: Grecia Aguilar 
Desde la Comisión de Jóvenes y Deporte en la LXXVI Legislatura del Congreso del Estado vamos a 
impulsar una agenda integral a favor de las y los jóvenes, así como el impulsar el deporte en sus 
diversas categorías, afirmó la diputada Grecia Aguilar Mercado. Al sostener la primera reunión de 
trabajo con las y los integrantes de la Comisión, de la que es presidenta, la diputada convocó a cerrar 
filas para lograr que la voz de las y los jóvenes se escuche en el Congreso Local. 
 
 
 
Avanza Morón trabajo territorial para impulsar Michoacán 
https://indiciomich.com/avanza-moron-trabajo-territorial-para-impulsar-michoacan/ 
Conforme a los principios y valores de la Cuarta Transformación y en sintonía con la encomienda 
enunciada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, el senador de Morena, Raúl Morón 
Orozco, avanza su trabajo territorial para legislar e impulsar el desarrollo de Michoacán. Así lo 
confirmo durante este fin de semana en su visita a los municipios de Tarímbaro y Uruapan, con lo 
cual está cerca de concluir su recorrido por todos los distritos de la entidad, en los cuales ha 
sostenido asambleas informativas sobre el avance de las reformas que integran al Segundo Piso de 
la Cuarta Transformación.  
 
Gobernadores van contra amparo de reforma judicial; Bedolla firma desplegado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/gobernadores-van-contra-amparo-de-reforma-judicial-
bedolla-firma-desplegado-12735881.html 
Los 28 gobernadores, incluido el mandatario, Alfredo Ramírez Bedolla, firmaron un desplegado en 
el que se pronuncian en contra del otorgamiento de amparos por parte de jueces federales para 
echar abajo la reforma Judicial y exigieron al Consejo de la Judicatura Federal actuar en 
consecuencia, pues son abusos que “amenazan la democracia y la Constitución“. El documento que 
fue publicado en las redes sociales del partido del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 
señala que los gobernadores y las gobernadoras firmantes manifiestan públicamente su 
preocupación por la reiterada intención de conceder amparos que consideraron como “ilegales” e 
“improcedentes” a jueces del Poder Judicial Federal, alejados de sus atribuciones y en presunta 
violación a preceptos constitucionales fundamentales. 
 
PRD Michoacán Sale En Defensa De Normalistas Y Condena A La Policía Morelia 
https://www.changoonga.com/2024/10/18/prd-michoacan-sale-en-defensa-de-normalistas-y-
condena-a-la-policia-morelia/ 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
calificó como inhumano que se felicite a la policía de Morelia, por disparar contra estudiantes 
normalistas, señalando que, quienes aplauden esas acciones ignoran el derecho fundamental a la 
vida. Enfatizó que, la policía tiene la responsabilidad de proteger a la población, pero, siempre 
bajo protocolos estrictos, que prohíben el uso de armas de fuego, salvo en casos de defensa propia. 
 
Susy Ruiz se registra como precandidata del PRD a la presidencia municipal de Irimbo 
https://metapolitica.news/2024/10/18/susy-ruiz-se-registra-como-precandidata-del-prd-a-la-
presidencia-municipal-de-irimbo/ 
Susy Ruiz, registró este jueves su precandidatura a la presidencia municipal de Irimbo para el 
proceso electoral extraordinario del 8 de diciembre. Acompañada por habitantes del municipio, la 
aspirante se presentó ante el órgano técnico electoral del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) para realizar su registro. Desde la sede del partido, Susy Ruiz habló de la importancia de 
participar nuevamente en los comicios, pues hoy en el marco del 71 aniversario del derecho al voto 
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de las mujeres, los retos para las mexicanas que aspiran a cargos de elección tienen aún que 
enfrentar violencia política en razón de género. 
 
Destina TEEM 1 mdp en rentas de tres inmuebles cada año 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/destina-teem-1-mdp-en-rentas-de-tres-inmuebles-cada-
ano-12734593.html 
Para el 2025, la presidenta del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Alma Bahena Villalobos 
buscará que en el Presupuesto se integren al menos diez millones de pesos para la construcción de 
la primera etapa de un edificio propio de este órgano, ya cada año destina hasta un millón de ellas 
en la renta hasta tres inmuebles. En una proyección que ya se hizo al interior del TEEM, se busca 
que el Tribunal pueda tener un Presupuesto para el siguiente año, entre 128 y 130 millones de pesos 
para cumplir con los pagos de salarios para 130 trabajadores de este órgano desconcentrado, así 
como servicios generales, servicios personales y a su vez, los suministros. 
 
 
 
 
Alista Ramírez Bedolla informe de obras para recuperar lago de Pátzcuaro  
https://www.quadratin.com.mx/principal/alista-ramirez-bedolla-informe-de-obras-para-recuperar-
lago-de-patzcuaro/ 
https://www.changoonga.com/2024/10/20/michoacan-bedolla-evita-hablar-de-la-contaminacion-del-
lago-de-patzcuaro/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/claudia-sheinbaum-respaldara-recuperacion-de-lago-de-
patzcuaro-y-estrategia-de-seguridad-en-michoacan-12734785 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que se prepara un informe de las acciones, 
programas, obras y recursos destinados a la recuperación del lago de Pátzcuaro, tras la sequía que 
registró esta temporada de estiaje. Entrevistado en el muelle general de Pátzcuaro, este domingo, 
Ramírez Bedolla mencionó que en las siguientes semanas se dará a conocer el detalle de las 
diversas actividades y los recursos humanos  materiales y económicos que se asignaron a impulsar 
la recuperación del lago de Pátzcuaro, afectado por la sequía prolongada. Indicó que al detectarse 
esta tendencia a la baja en la profundidad del lago, "de inmediato nos pusimos trabajar en planes 
emergentes y este año logramos un gran avance". 
 
‘Dios nos bendice: el lago de Pátzcuaro se está recuperando’  
https://primeraplana.mx/archivos/1020960 
Tras la crisis que la pasada temporada de estiaje enfrentó el lago de Pátzcuaro por la pérdida del 
espejo de agua, presenta una recuperación por alrededor de 65 por ciento de su profundidad. Así lo 
señaló el presidente del Consejo Comunal Indígena de la Isla de Janitzio, Domingo Guzmán Soto. 
Explicó que se ha identificado un nivel por 1.30 metros, lo que es 65 por ciento respecto de la 
profundidad perdida, cerca de dos metros. 
 
En presupuesto 2025 se proyectan 40 mdp para empleos temporales en Pátzcuaro, adelanta 
Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-presupuesto-2025-se-proyectan-40-mdp-para-
empleos-temporales-en-p%C3%A1tzcuaro-adelanta-bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó que en el proyecto de presupuesto 
para el ejercicio fiscal 2025 se contemplan 40 millones de pesos para la generación de 
mil empleos temporales en Pátzcuaro y la zona lacustre del lago. Durante el evento de entrega de 
apoyos en vísperas de la "Semana de Muertos", el mandatario se comprometió con las y los 
comuneros de la región en garantizar al menos mil empleos temporales, mientras que, en entrevista 
con medios de comunicación, afirmó que para este objetivo ya se tienen contemplados 40 millones 
en el proyecto presupuestal.  
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Entrega Ramírez Bedolla apoyos a los artesanos de 30 comunidades para Semana de Muertos 
https://metapolitica.news/2024/10/20/entrega-ramirez-bedolla-apoyos-a-los-artesanos-de-30-
comunidades-para-semana-de-muertos/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la entrega de 2 millones 728 mil pesos a 
pobladores de 30 comunidades de Pátzcuaro y municipios de la ribera del lago, así como a 
cooperativas y la Casa de las Artesanías, recurso que será empleado para adornar panteones, 
muelles y espacios públicos durante la Semana de Muertos. Señaló que todo está preparado para 
el desarrollo de la Semana de Muertos, tradición ancestral del pueblo Purépecha de la zona Lacustre 
que durante esta época recibe una alta afluencia turística. 
 
#Morelia Capula Realizará Votación Para Buscar Convertirse En Autogobierno 
https://www.changoonga.com/2024/10/20/morelia-capula-realizara-votacion-para-buscar-
convertirse-en-autogobierno/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/20/apoyara-ramirez-bedolla-a-capula-para-que-obtenga-su-
autogobierno/ 
El próximo 7 de noviembre Capula, tenencia de Morelia, realizará una votación con todas sus 
comunidades para determinar si comienzan los procesos para convertirse en un autogobierno, 
informó la jefa de tenencia, Ana Guadalupe Pozas Flores. Señaló que actualmente todo se gestiona 
y dependen de cuando se autoricen las obras públicas y comentó que los pobladores se 
molestan porque afirman que sus quejas no se atienden.  
 
#Morelia Entregan Premios A Las 24 Mejores Catrinas De Capula 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/turismo-michoacan/entregan-autoridades-
estatales-24-premios-para-las-mejores-catrinas-de-capula/ 
https://postdata.news/san-nicolas-obispo-y-capula-seran-autogobierno-gobernador-al-inaugurar-la-
feria-de-la-catrina/ 
https://metapolitica.news/2024/10/20/feria-de-la-catrina-de-capula-con-exito-consolidado-ramirez-
bedolla/ 
El máximo premio de la edición 12 del Concurso Artesanal de la Catrina de Capula, lo ganó el 
maestro artesano Juan Carlos de la Cruz Hernández, distinción que lleva el nombre de su papá 
Álvaro de la Cruz López, uno de los precursores de la elaboración de las catrinas. La pieza ganadora 
fue una ofrenda tradicional del Día de Muertos, la cual elaboró durante dos meses y lleva las tres 
técnicas de alfarería en escultura que son, policromada, vidriada y al natural. 
 
Bedolla inicia en Jiquilpan primera audiencia pública 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-inicia-en-jiquilpan-primera-audiencia-
publica/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/video-bedolla-en-territorio-inicia-en-jiquilpan-primera-
audiencia-publica/ 
Como parte de una política de diálogo y atención directa al pueblo, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla encabezó la primera audiencia pública en el municipio de Jiquilpan, modelo que se extenderá 
a los 112 municipios restantes y 40 comunidades indígenas con autogobierno. El mandatario refirió 
que con este ejercicio inédito de gobierno itinerante es como se distingue una administración 
comprometida con la gente, a quien se escucha y atiende. 
 
En Zacapu Bedolla Sostiene Su 2da Audiencia Pública Por El Interior De Michoacán 
https://www.changoonga.com/2024/10/19/en-zacapu-bedolla-sostiene-su-2da-audiencia-publica-
por-el-interior-de-michoacan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1020898 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/inaugura-bedolla-rehabilitacion-de-carretera-
zacapu-panindicuaro-para-beneficio-de-100-mil-personas/ 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-intermediarios-arranca-bedolla-segunda-
audiencia-publica-en-zacapu/ 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/sin-intermediarios-arranca-ramirez-bedolla-audiencia-
publica-en-zacapu/ 
Inició una ruta estatal de atención directa al pueblo y sin intermediarios, con recorrido amplio y 
permanente que abarcará todos los municipios del estado y las comunidades indígenas con 
autogobierno, manifestó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Es también, explicó, un ejercicio de 
gobierno directo de atención en territorio, con el cual se busca desterrar la burocracia, al salir de las 
oficinas a los municipios para atender al pueblo de forma horizontal; por ello, esta modalidad de 
ejercicio gubernamental se denomina “Gobernador en Territorio». 
 
Nuevecita De Paquete: Inaugura Bedolla Camino Zacapu-Panindícuaro 
https://www.changoonga.com/2024/10/19/nuevecita-de-paquete-inaugura-bedolla-camino-zacapu-
panindicuaro/ 
Al inaugurar los trabajos de rehabilitación de la carretera Zacapu-Villa Jiménez-Panindícuaro, con 
una inversión de 69.7 millones pesos del esquema de obras multianuales, que no generan deuda, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó la importancia de contar con vialidades en óptimas 
condiciones. Resaltó que esta obra es muy importante en esta zona del estado, donde existen 
diversas industrias tanto nacionales como extranjeras.  
 
Entregan 60 visas: familias se reencontrarán con sus hijos migrantes  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/entregan-60-visas-familias-se-reenco 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/video-imagenes-entregan-60-visas-familias-se-
reencontraran-con-sus-hijos-migrantes-bedolla/ntraran-con-sus-hijos-migrantes/ 
https://indiciomich.com/entregan-60-visas-familias-se-reencontraran-con-sus-hijos-migrantes-
bedolla/ 
Durante la entrega de 60 visas del Programa de Apoyo al Reencuentro Familiar (Refami) de la 
Secretaría del Migrante, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que estas acciones 
permitirán el reencuentro de las familias michoacanas, al ser una política humanista que se fortalece 
con el apoyo de la embajada de Estados Unidos y de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). 
De acuerdo con un comunicado de prensa, el mandatario estatal indicó que las personas adultas 
mayores al contar con su visa, podrán reunirse con sus hijas e hijos, a quienes no ven desde hace 
20 o 30 años.   
 
Michoacán cobrará vida con la magia de la Semana de Muertos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/dia-de-muertos-michoacan/michoacan-cobrara-
vida-con-la-magia-de-la-semana-de-muertos/ 
La Semana de Muertos se vivirá en Michoacán del 20 de octubre al 3 de noviembre con distintas 
experiencias que sumergirán a turistas y visitantes en las tradiciones de la celebración de Noche de 
Muertos, fecha conocida a nivel internacional. Desde gastronomía, naturaleza, visita a los panteones, 
artesanías y muchas actividades más que las comunidades realizan de manera previa, es lo que 
ofrece este producto turístico que se lanza por primera vez este 2024, enfatizó el titular de la 
Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), Roberto Monroy García. 
 
Clausuran 15 hoyas de agua ilegales para regar huertas de aguacate en Erongarícuaro, 
durante 2024 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/clausuran-15-ollas-de-agua-ilegales-para-regar-
huertas-de-aguacate-en-erongaricuaro-durante-2024/ 
La Procuraduría de Protección al Ambiente del estado (Proam) clausuró cinco hoyas de captación 
de agua que eran utilizadas para el riego de huertas de aguacate en el municipio de Erongarícuaro, 
con lo cual suman 15 que han sido inhabilitadas en el presente año. Las hoyas de agua no contaban 
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con la autorización en materia de impacto ambiental, documento que es necesario para llevar a cabo 
este tipo de obras hidráulicas y que otorga la Secretaría del Medio Ambiente (Secma).  
 
#Michoacán Alerta Por Envenenamiento Masivo De Perros En Maravatío: Ya Suman +40 
https://www.changoonga.com/2024/10/20/michoacan-alerta-por-envenenamiento-masivo-de-
perros-en-maravatio-ya-suman-40/ 
Habitantes diferentes comunidades pertenecientes al municipio de Maravatío han reportado un 
envenenamiento masivo de mascotas, entre los que se encuentran perros, gatos, e incluso palomas. 
A través de una serie de publicaciones de Facebook, la página “Adopciones Ramírez” ha expuesto 
la indignante situación que hasta ahora ha afectado a más de 40 animalitos. 
 
 
 
 
En análisis de autogobierno, tres tenencias morelianas 
https://primeraplana.mx/archivos/1021106 
https://moreliactiva.com/morelia-entrega-el-doble-de-presupuesto-a-tenencias-que-lo-que-
obtendrian-por-autogobierno-yankel-benitez/ 
Capula, San Miguel del Monte y San Nicolás Obispo son las tenencias que han expresado interés 
en la posibilidad de incorporarse al esquema de comunidades indígenas con autogobierno y ejercicio 
directo de su presupuesto. El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, mencionó que a 
través de la propia comunidad se ha tenido conocimiento de este interés por parte de San Miguel del 
Monte, mientras que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha referido esto para las tenencias de 
San Nicolás Obispo y Capula.  
 
Cierra 23 Feria del pan en Morelia con un baguette monumental  
https://www.quadratin.com.mx/principal/cierra-23-feria-del-pan-en-morelia-con-un-baguette-
monumental/ 
Con una asistencia de más de más de 50 mil personas y una derrama económica estimada en más 
de 3.5 millones de pesos, este domingo concluyó la 23 Feria del Pan en la emblemática Plaza 
Valladolid.  El evento, que tuvo como estado invitado a Aguascalientes, cerró con la repartición de 
un baguette monumental de más de 3 mil porciones, consolidándose como uno de los encuentros 
más relevantes para la tradición panadera en Michoacán.  
 
Gobierno de Morelia envió propuesta para el convenio de coordinación de seguridad 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/gobierno-de-morelia-env%C3%ADo-propuesta-para-el-
convenio-de-coordinaci%C3%B3n-de-seguridad 
El gobierno municipal ya envió a la Secretaría de Gobierno de Michoacán una propuesta del convenio 
de coordinación de seguridad, para que pueda ser revisada, compartió el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista con medios de comunicación, comentó que se 
enviaron las propuestas de ajustes al documento original que enviaron por parte del gobierno del 
estado para el convenio de coordinación en seguridad.  
 
Panteón de Morelia no tendrá recorridos nocturnos durante Noche de Muertos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/panteon-de-morelia-no-tendra-recorridos-nocturnos-
durante-noche-de-muertos-12738646.html 
“Por respeto a los difuntos”, este año los panteones de Morelia que administra el Ayuntamiento de 
Morelia no otorgaron permisos a particulares para que realizaran recorridos o se proyecten películas 
como en años anteriores, así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal dijo que para evitar 
alguna situación en los camposantos, se determinó que ya no se estarían realizando permisos, 
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medida que se podría extender hasta el 2026, ya que en el 2027, otra administración municipal 
determinará si, se permiten o no. 
 
Morelia tendrá restricción de venta de alcohol durante Día de Muertos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-tendra-restriccion-de-venta-de-alcohol-durante-
dia-de-muertos-12739996.html 
Para la temporada de Noche de Muertos, la capital michoacana tendrá restricción de venta de alcohol 
con el fin de evitar algún tipo de accidente dentro y fuera de los panteones municipales de la ciudad, 
así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. En entrevista para 
El Sol de Morelia dio a conocer que la restricción de venta de bebidas embriagantes se tendrá a 
partir de las primeras horas del 1 de noviembre y hasta las últimas del 2 del mismo, con ello, se 
garantizará que los ciudadanos puedan estar con sus difuntos en santa paz. 
 
Para 2025, se ajustarán precios del pan en Michoacán: Canaimpa 
https://moreliactiva.com/para-2025-se-ajustaran-precios-del-pan-en-michoacan-canaimpa/ 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Panificación Delegación Michoacán, Luis 
Felipe Núñez Garduño, sentenció que debido a la volatilidad de los precios de los insumos del 
panificación, se espera que para el próximo año 2025 haya un aumento del precio de la pieza de 
pan. «Habría que ajustar precios, eso depende de cada panadería, pero tenemos el precio muy 
castigado, la economía esta muy castigada  y no nos atrevemos a dar el siguiente paso en el precio 
porque el pan es de los alimentos más económicos, un aumento para el 2025 seguro que sí, nuestra 
economía se basa en le dolar», dijo.  
 
No están solas: Alfonso Martínez respalda a mujeres con cáncer 
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-estan-solas-alfonso-martinez-respalda-a-mujeres-con-
cancer/ 
https://moreliactiva.com/feria-rosa-con-causa-un-exito-que-se-repetira-siguiente-fin-de-semana-
alfonso-martinez/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/dif-morelia-invita-a-la-feria-rosa-con-causa-para-apoyar-a-
mujeres-que-enfrentan-cancer-de-mama/ 
Categórico, el alcalde Alfonso Martínez Alcázar enfatizó que las mujeres que padecen cáncer, no 
están solas, cuentan con el apoyo de Gobierno moreliano y sus instituciones. El encabezar la 
apertura de la Feria Rosa, Martínez Alcázar, dijo que el sistema DIF Morelia, trabaja para recaudar 
fondos y ayudar a las mujeres que enfrentan la lucha contra la mortal enfermedad. Acomodado por 
su esposa, Paola Delgadillo, Martínez Alcázar señaló que la meta para este año, es lograr apoyar a 
200 personas. 
 
La fuerza de la esperanza: María Teresa y su lucha contra el cáncer  
https://www.quadratin.com.mx/principal/la-fuerza-de-la-esperanza-maria-teresa-y-su-lucha-contra-
el-cancer/ 
Un diagnóstico de cáncer siempre resulta impactante para quien lo recibe y genera sensación de 
miedo a morir y dejar a familiares, pero no se debe ver con ese fatídico pronóstico, sino hacer 
llevadero el proceso con la mejor actitud y ganas de salir adelante.  Así lo considera María Teresa 
Romero Barragán, quien es una mujer sobreviviente de cáncer de mama, y en este mes de generar 
conciencia para un diagnóstico temprano llamó a las mujeres a anteponer su vida y salud a cualquier 
adversidad, confiar en la ciencia y su fe para ganar la batalla. 
 
En 2025 filmarán película en Morelia; por primera vez con ayuda de recurso municipal 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-2025-filmar%C3%A1n-pel%C3%ADcula-en-morelia-por-
primera-vez-con-ayuda-de-recurso-municipal 
https://www.contramuro.com/se-inaugura-la-edicion-22-del-ficm-en-michoacan-2024/ 
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https://postdata.news/presencia-de-artistas-mejora-la-percepcion-de-seguridad-en-morelia-alfonso-
martinez/ 
Con ayuda de la Comisión Fílmica de Morelia, en 2025 se filmará un largometraje en la ciudad de la 
cantera rosa, así lo anunció el presidente Alfonso Martínez Alcázar en el arranque de la edición 22 
del Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM). Y es que la comisión fílmica cumple un año 
desde su fundación, y el edil de Morelia informó que a partir del próximo año comenzarían las 
grabaciones; el director encargado de llevar el filme es el mexicano Enrique Chuck.  
 
#Morelia Un Éxito Feria Rosa Del DIF, Se Extenderá Un Fin De Semana: Alfonso 
https://www.changoonga.com/2024/10/19/morelia-un-exito-feria-rosa-del-dif-se-extendera-un-fin-
de-semana-alfonso/ 
Fue todo un éxito la Feria Rosa organizada por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) municipal, por lo que se extenderá un fin de semana más, destacó su presidente honoraria, 
Paola Delgadillo Hernández. Cientos de personas acudieron este sábado al Parque Lineal del 
Boulevard García de León para disfrutar de esta feria en beneficio de personas con cáncer. Por otro 
lado, destacó que en la administración pasada lograron apoyar a cerca de 370 mujeres con cáncer 
de mama, por lo que en esta ocasión la meta es más ambiciosa, y esperan poder ayudar a 200 
mujeres en 1 solo año. 
 
Misión comercial en China tendrá seguimiento en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/1020632 
https://moreliactiva.com/morelia-valora-invitar-a-china-para-feria-internacional-del-libro-alfonso-
martinez/ 
La secretaria de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, señaló que el municipio 
comenzará el seguimiento de los trabajos de hermanamiento entre Morelia y Nanning, China, así 
como los resultados de su asistencia a la China Asean Expo (Caexpo) realizada este año. Indicó que 
luego de la misión comercial efectuada en septiembre pasado, en la ciudad china de Nanning, se 
hará el seguimiento de los resultados logrados por el ayuntamiento capitalino. Esto comprende el 
hermanamiento entre Nanning y Morelia, que prevé acciones de intercambio cultural, artístico y 
educativo, como la recepción de estudiantes morelianos para incrementar su formación en China. 
 
Al 95%, reactivación de la potabilizadora La Mintzita, en Morelia: OOAPAS 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/al-95-reactivacion-de-la-
potabilizadora-la-mintzita-en-morelia-ooapas/ 
La planta potabilizadora La Mintzita, espacio perteneciente al Organismo Operado de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), se encuentra funcionando al 95% de su 
capacidad gracias a las acciones que día y noche han realizado las y los trabajadores del organismo, 
tras el incidente registrado en días pasados. En su recorrido por la planta para dar seguimiento a los 
trabajos de mejora, el director general del OOAPAS, Adolfo Torres Ramírez reconoció la gran labor 
de quienes han participado en las distintas acciones de limpieza, reactivación y funcionamiento del 
equipo. 
 
 
 
 
Democratización universitaria, decisión unilateral de la autoridad nicolaita: ex lider sindical 
https://www.contramuro.com/reforma-universitaria-michoacan-criticas/ 
La democratización de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) es “una 
decisión prácticamente unilateral de la autoridad”, consideró el profesor Lauro Chávez Rodríguez, 
quien también fue líder sindical del SPUM. En la reforma estatutaria se hizo una simulación de un 
foro en el que no hubo tiempo suficiente para plantear ideas por parte de la comunidad universitaria 
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y fue una simulación”, expuso al momento de declarar que para la integración del documento para 
reformar la Ley Orgánica de la Universidad Michoacana, no hubo “socialización” del mismo. 
 
Marchas de normalistas en Morelia generan pérdidas de 60 mp  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/marchas-de-normalistas-en-morelia-generan-perdidas-
de-60-mp/ 
Un total de 15 señales viales fueron determinadas como pérdida total a causa de las afectaciones 
registradas por las dos marchas de estudiantes normalistas efectuadas en Morelia esta semana 
señaló Joanna Margarita Moreno Manzo, secretaria de Orden Urbano y Movilidad. En entrevista vía 
telefónica, Joanna Margarita Moreno indicó que personal municipal llevó a cabo una revisión de las 
señales viales y otros implementos urbanos localizados en la ruta seguida por estudiantes 
normalistas que marcharon los días martes y miércoles en Morelia, desde la salida a Pátzcuaro hasta 
el Centro Histórico, pasando por la calzada La Huerta y el monumento a Lázaro Cárdenas. 
 
Irregularidades detectadas en “Normal de Tiri”, con vista a la Contraloría de Michoacán 
https://www.contramuro.com/irregularidades-normal-de-tiri-contraloria/ 
De las irregularidades que se detectaron en la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga” (Normal de 
Tiri), ya tiene vista la Secretaría de Contraloría de Michoacán, para que haga los procesos 
correspondientes, expresó la titular del Instituto de  Educación Media Superior y Superior del Estado 
de Michoacán (IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda. La funcionaria estatal, dejó “entrever” que entre 
las irregularidades está el presunto desvío de recursos, al detallar que el Instituto le entrega un 
recurso a la Normal de Tiripetío que no se usa para lo que está destinado. 
 
Llama SEE a trabajar en equipo para que estudiantes estén en las aulas  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/llama-see-a-trabajar-en-equipo-para-que-estudiantes-
esten-en-las-aulas/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/estos-son-los-nuevos-cursos-que-la-
secretaria-de-educacion-en-el-estado-tiene-para-los-docentes/ 
La transformación educativa avanza con firmeza en Michoacán, ahora fue en la región de Jiquilpan 
donde la secretaria de Educación, Gaby Molina, realizó una gira de trabajo en beneficio de más de 
7 mil estudiantes. De acuerdo con un comunicado de prensa, en un ambiente de fiesta y alegría, 
cientos de estudiantes, maestras, maestros, padres y madres de familia se reunieron en la Escuela 
Secundaria Federal República Española, donde atestiguaron la entrega de tenis del programa Jalo 
a Estudiar y libros del plan En Michoacán se lee.  
 
En Michoacán no hay escuelas de palitos sin atención, sólo desorden: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/en-michoacan-no-hay-escuelas-de-palitos-sin-atencion-
solo-desorden-see/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) negó que existan escuelas de palitos en Michoacán 
que no estén atendidas, y aclaró que lo que ha prevalecido por años es un desorden por abrir 
planteles sin el respaldo y autorización de la autoridad.  De acuerdo con la dependencia, los 
señalamientos de planteles de madera que hay en algunos puntos del estado corresponden a 
levantamientos improvisados de padres o maestros que ante surgimiento de nuevos asentamientos 
construyen de madera aulas que después piden que la autoridad educativa reconozca como 
escuelas. 
 
 
 
Van más de 5 mil casos de dengue reportados en Michoacán; siguen las fumigaciones 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/van-mas-de-5-mil-casos-de-dengue-
reportados-en-michoacan-siguen-las-fumigaciones/ 
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Pese a que se han registrado con menor intensidad presencia de lluvias en la entidad, la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) mantiene activos los trabajos de combate contra el dengue. Así como 
jornadas de descacharrización en las ocho Jurisdicciones Sanitarias, para 
prevenir encharcamientos y por ende, criaderos que permitan la reproducción del mosco Aedes 
Agypti transmisor también del zika y chikungunya.  
 
Habrá este lunes jornada de donación de cabello para pelucas oncológicas, en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/habr%C3%A1-este-lunes-jornada-de-donaci%C3%B3n-de-
cabello-para-pelucas-oncol%C3%B3gicas-en-morelia 
Este lunes 21 de octubre habrá una jornada de donación de cabello para 
realizar pelucas para mujeres con cáncer, en esta ciudad capital. "Capelli Salón Morelia nos apoya 
como cada año a regalar sonrisas. Participa con nosotros este lunes donando tu cabello para realizar 
pelucas oncológicas", se invitó a través de las redes sociales del parque. 
 
Michoacán, único estado en dar atención integral a mujeres con cáncer de mama 
https://indiciomich.com/michoacan-unico-estado-en-dar-atencion-integral-a-mujeres-con-cancer-de-
mama/ 
En el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) exhorta a las mujeres a realizarse la detección oportuna en el centro de salud más cercano o 
a solicitar el tratamiento gratuito en el Instituto Oncológico del Estado, en caso de no contar con 
seguridad social. Y es que el Gobierno de Michoacán cuenta con un programa gratuito de 
mastografías en 11 unidades de salud, cuatro móviles y siete fijas, así como tratamiento gratuito en 
un Instituto Oncológico Estatal, que incluye medicamentos, cirugías, atención psicológica, radio y 
quimioterapias, al igual que apoyos económicos de 4 mil pesos mensuales, para que las mujeres 
venzan la enfermedad. 
 
En lo que va del 2024, 176 defunciones por cáncer de mama: SSM 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-lo-que-va-del-2024-176-defunciones-por-
c%C3%A1ncer-de-mama-ssm 
En lo que va del año se han registrado 176 defunciones a causa del cáncer de mama, en todo el 
estado, así lo compartió el titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Lázaro Cortés 
Rangel. En entrevista con medios de comunicación en el marco del Día Mundial de la Lucha contra 
el Cáncer de Mama, el funcionario estatal recalcó que es importante hacer la sensibilización y 
concientización sobre qué se debe hacer un diagnóstico oportuno y prevenir para vencer la 
enfermedad.  
 
 
 
#Morelia Durante Cateo En «Micheladas La Patrona» FGE Asegura 575 Dosis De Cristal 
https://www.changoonga.com/2024/10/20/morelia-durante-cateo-en-micheladas-la-patrona-fge-
asegura-575-dosis-de-cristal 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Unidad de Investigación y 
Persecución al Narcomenudeo, adscrita a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
de Alto Impacto, ejecutó una orden de cateo en un inmueble dedicado a la venta de 
micheladas, ubicado en la calle Doceava, en la colonia Irrigación, en la ciudad de Morelia. Esta 
acción fue resultado de investigaciones exhaustivas encaminadas a combatir el delito de 
narcomenudeo en la región.  
 
Michoacán Violento: Se Registran Balaceras Entre Bandos Contrarios En Parácuaro 
https://www.changoonga.com/2024/10/20/michoacan-violento-se-registran-balaceras-entre-bandos-
contrarios-en-paracuaro/ 
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Grupos antagónicos de delincuentes protagonizaron enfrentamientos armados en comunidades de 
la periferia del municipio de Parácuaro, sin que hasta el momento se tenga confirmación sobre 
personas abatidas. En la zona se movilizaron fuerzas estatales y federales en busca de los 
criminales. De acuerdo con los reportes de habitantes de la región, las balaceras se registraron en 
las inmediaciones de localidades como, Los Bancos, Barrio Seco y Puerta Chica, donde algunos 
pobladores grabaron videos en los que se escuchan las ráfagas de armas largas. 
 
En tres años han dado de baja a 110 elementos de la Policía Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/cuantos-elementos-de-la-policia-morelia-han-sido-
dados-de-baja-12740866.html 
En los últimos tres años se ha dado de baja a por lo menos 110 elementos de la Policía Municipal 
por diversas cuestiones, así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad de Morelia, Alejandro 
González Cussi. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal detalló que sobornos, 
uso de la fuerza y faltas, son los temas que han sido causa de las bajas de los elementos, por lo que 
se ha trabajado en atender el problema.  
 
Asesinan a policía en la Feria de la Esfera de Tlalpujahua  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-policia-en-la-feria-de-la-esfera-de-tlalpujahua/ 
https://moreliactiva.com/policia-municipal-es-asesinado-a-balazos-en-tlalpujahua/} 
La tarde de este domingo un hombre fue asesinado a balazos, se trata de un policía municipal de 
Tlalpujahua, mientras se encontraba de descanso. El hecho ocurrió en el centro de la cabecera 
municipal, mientras se desarrollaba la Feria de la Esfera. Alrededor de las 18 horas las autoridades 
recibieron el reporte del ataque armado, siendo la víctima un policía de dicho municipio.  
 
Localizan cadáver calcinado de una mujer en el Libramiento de Zamora 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/20/localizan-cadaver-calcinado-de-una-mujer-en-el-
libramiento-de-zamora/ 
El cuerpo calcinado de una persona del sexo femenino, fue localizado tirado a un costado del 
Libramiento Norte de la ciudad de Zamora. Hasta el momento la identidad de la víctima es 
desconocida. El macabro descubrimiento fue reportado por algunas personas este domingo, a la 
altura del kilómetro 3.5 de dicha vialidad, en las inmediaciones de la colonia El Mirador, por lo que al 
sitio se movilizaron oficiales de la Guardia Nacional, mismos que confirmaron lo dicho por la gente. 
 
#Michoacán En El Río Cupatitzio Encuentran El Cadáver De Un Hombre 
https://www.changoonga.com/2024/10/20/michoacan-en-el-rio-cupatitzio-encuentran-el-cadaver-
de-un-hombre/ 
La noche de este domingo, fue encontrado el cadáver de un hombre en las aguas del río Cupatitzio, 
a un costado del parque recreativo de colonia La Pinera, en este municipio de Uruapan. Según los 
primeros reportes, empleados de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) observaron el cuerpo 
atorado en una de las compuertas, por lo que notificaron al sistema de emergencia, esto alrededor 
de las 18:00 horas.  
 
A balazos matan a un hombre por fuera de su casa, en Toreo El Bajo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/20/a-balazos-matan-a-un-hombre-por-fuera-de-su-casa-en-
toreo-el-bajo/ 
La madrugada de este domingo, un hombre fue asesinado frente a su domicilio, en la colonia Toreo 
El Bajo, en la salida de Uruapan a Pátzcuaro. De acuerdo con las autoridades, el ataque armado fue 
perpetrado alrededor de las 02:00 horas, sobre la calle Toronja, por lo que al sitio se desplazaron 
paramédicos de Primera Respuesta, pero al revisar al ofendido conformaron que ya no tenía signos 
vitales.  
 
Investiga FGE dos casos de pornografía infantil en Morelia 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/cuantos-elementos-de-la-policia-morelia-han-sido-dados-de-baja-12740866.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/cuantos-elementos-de-la-policia-morelia-han-sido-dados-de-baja-12740866.html
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-policia-en-la-feria-de-la-esfera-de-tlalpujahua/
https://moreliactiva.com/policia-municipal-es-asesinado-a-balazos-en-tlalpujahua/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/20/localizan-cadaver-calcinado-de-una-mujer-en-el-libramiento-de-zamora/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/20/localizan-cadaver-calcinado-de-una-mujer-en-el-libramiento-de-zamora/
https://www.changoonga.com/2024/10/20/michoacan-en-el-rio-cupatitzio-encuentran-el-cadaver-de-un-hombre/
https://www.changoonga.com/2024/10/20/michoacan-en-el-rio-cupatitzio-encuentran-el-cadaver-de-un-hombre/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/20/a-balazos-matan-a-un-hombre-por-fuera-de-su-casa-en-toreo-el-bajo/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/20/a-balazos-matan-a-un-hombre-por-fuera-de-su-casa-en-toreo-el-bajo/


 

21 DE OCTUBRE DE 2024 

https://postdata.news/investiga-fge-dos-casos-de-pornografia-infantil-en-morelia/ 
La Fiscalía en Derechos Humanos y Libertad de Expresión de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
inició dos investigaciones por pornografía infantil en perjuicio de dos menores, ambos en Morelia. 
“Estamos iniciando una investigación donde tenemos involucrados dos menores, en un delito de esta 
naturaleza, en Morelia”, dijo.  
 
Se detienen hasta 25 personas por cada operativo de alcoholímetro en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/se-detienen-hasta-25-personas-por-cada-operativo-de-
alcoholimetro-en-morelia/ 
El comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi dio a conocer que hasta 25 
personas se detienen en cada operativo de alcoholímetro que se realiza en la capital michoacana. 
El funcionario municipal determinó que aproximadamente se hacen tres operativos por semana, por 
lo que hasta 75 personas, son detenidas por manejar en estado de ebriedad a la semana, desde que 
se puso en marcha de nueva cuenta este tipo de servicios en la ciudad.  
 
#Michoacán Explota Narcomina Terrestre En Coahuayana Y Deja 4 Policías Comunales 
Heridos 
https://www.changoonga.com/2024/10/19/michoacan-explota-narcomina-terrestre-en-coahuayana-
y-deja-4-policias-comunales-heridos/ 
https://moreliactiva.com/4-policias-comunales-de-coahuayana-heridos-tras-explosion-de-mina-
terrestre/ 
Cuatro Policías Comunales de Coahuayana resultaron heridos, tras la explosión de una mina 
terrestre en una zona serrana en los límites de Michoacán y Colima. El estado de salud de los 
afectados fue reportado como fuera de peligro, a decir de fuentes policiales. Por los datos obtenidos 
en la labor reporteril se pudo conocer que los miembros de la Guardia Comunal se desplazaban a 
bordo de una camioneta por el camino a la presa derivadora de Callejones, cuando la unidad pasó 
por encima del artefacto explosivo. 
 
Reportan enfrentamiento en la Morelia-Pátzcuaro  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/reportan-enfrentamiento-en-la-morelia-patzcuaro/ 
https://www.changoonga.com/2024/10/19/polis-repelen-ataque-armado-de-lacras-que-robaron-
camion-aguacatero-en-la-morelia-patzcuaro/ 
La tarde de este sábado se reportó un enfrentamiento entre policías y civiles sobre la carretera 
Morelia -Pátzcuaro, a la altura de la localidad de El Carmen. Minutos antes de las 14 horas 
automovilistas reportaron el tiroteo, sin que hasta el momento se informe si hay bajas. Al lugar acude 
personal del Ejército Mexicano, Guardia Nacional y Secretaría de Seguridad Pública del Estado, 
asimismo la circulación en la zona se encuentra interrumpida.  
 
Muere escolta de alcalde de Huiramba tras ataque en la Morelia-Pátzcuaro: 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/muere-escolta-de-alcalde-de-huiramba-tras-ataque-en-la-
morelia-patzcuaro/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/asesinan-a-escolta-del-presidente-de-huiramba-en-la-
morelia-p%C3%A1tzcuaro 
https://www.contramuro.com/asesinato-escolta-huiramba-carretera-morelia-patzcuaro/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/video-imagenes-asesinan-a-escolta-del-presidente-de-
huiramba-en-la-carretera-morelia-patzcuaro/ 
Luego de una agresión a balazos registrada la mañana de este sábado sobre la carretera Morelia-
Pátzcuaro, la víctima perdió la vida al no sobreponerse de las lesiones producidas por los impactos 
de bala. La víctima era el jefe de escoltas del alcalde de Huiramba, José Humberto García 
Domínguez. Cómo se informó a través de Quadratín Michoacán, el agraviado conducía un vehículo 
Volkswagen, blanco, sobre la carretera arriba señalada, al llegar a la altura de Cointzio, sujetos 
armados le dispararon en repetidas ocasiones.   

https://postdata.news/investiga-fge-dos-casos-de-pornografia-infantil-en-morelia/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/se-detienen-hasta-25-personas-por-cada-operativo-de-alcoholimetro-en-morelia/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/se-detienen-hasta-25-personas-por-cada-operativo-de-alcoholimetro-en-morelia/
https://www.changoonga.com/2024/10/19/michoacan-explota-narcomina-terrestre-en-coahuayana-y-deja-4-policias-comunales-heridos/
https://www.changoonga.com/2024/10/19/michoacan-explota-narcomina-terrestre-en-coahuayana-y-deja-4-policias-comunales-heridos/
https://moreliactiva.com/4-policias-comunales-de-coahuayana-heridos-tras-explosion-de-mina-terrestre/
https://moreliactiva.com/4-policias-comunales-de-coahuayana-heridos-tras-explosion-de-mina-terrestre/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/reportan-enfrentamiento-en-la-morelia-patzcuaro/
https://www.changoonga.com/2024/10/19/polis-repelen-ataque-armado-de-lacras-que-robaron-camion-aguacatero-en-la-morelia-patzcuaro/
https://www.changoonga.com/2024/10/19/polis-repelen-ataque-armado-de-lacras-que-robaron-camion-aguacatero-en-la-morelia-patzcuaro/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/muere-escolta-de-alcalde-de-huiramba-tras-ataque-en-la-morelia-patzcuaro/
https://www.quadratin.com.mx/justicia/muere-escolta-de-alcalde-de-huiramba-tras-ataque-en-la-morelia-patzcuaro/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/asesinan-a-escolta-del-presidente-de-huiramba-en-la-morelia-p%C3%A1tzcuaro
https://mimorelia.com/noticias/morelia/asesinan-a-escolta-del-presidente-de-huiramba-en-la-morelia-p%C3%A1tzcuaro
https://www.contramuro.com/asesinato-escolta-huiramba-carretera-morelia-patzcuaro/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/video-imagenes-asesinan-a-escolta-del-presidente-de-huiramba-en-la-carretera-morelia-patzcuaro/
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/video-imagenes-asesinan-a-escolta-del-presidente-de-huiramba-en-la-carretera-morelia-patzcuaro/


 

21 DE OCTUBRE DE 2024 

 
Uruapan: culmina discusión en asesinato a machetazos  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/uruapan-culmina-discusion-en-asesinato-a-machetazos/ 
https://www.changoonga.com/2024/10/19/cria-cuervos-hijo-mata-a-machetazos-a-su-papa-tras-
discusion-en-uruapan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/19/hombre-mata-a-su-padre-a-machetazos-durante-una-rina-
en-uruapan/ 
Una acalorada discusión culminó cuando uno de los involucrados fue asesinado a machetazos 
presuntamente por su hijo, la tarde de este sábado en la colonia Ampliación San Rafael, en Uruapan. 
Respecto a los hechos, autoridades recibieron el reporte que sobre la vía pública se encontraban 
dos personas heridas, por lo que los oficiales de la Policía Municipal acudieron a la zona.  
 
Decomisan más de 8 toneladas de droga entre costa de Michoacán y Guerrero  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/decomisan-mas-de-8-toneladas-de-droga-entre-costa-de-
michoacan-y-guerrero/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/incautan-8-toneladas-de-droga-y-detienen-a-23-
personas-en-costa-de-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas 
La Secretaría de Marina decomisó aproximadamente 8.3 toneladas de droga y detuvo a 23 personas 
en el Pacífico mexicano, entre las cosas de Guerrero y Michoacán. En un comunicado informó que 
se trata del decomiso más grande en la historia de la Semar, que se llevó a cabo en un despliegue 
por mar y aérea, e interceptaron seis embarcaciones con cargamentos ilícitos y un semisumergible. 
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